
第1回部会における意見・質問に対する方針 資料１

１ 義務教育学校の通学方法について

ご意見 方針

1 ・自転車通学について、７～９年生は希望者全
員が自転車通学可能とあるが、現在、距離で
制限されている八屋と角田についても希望者
全員が自転車通学可能となるのか？

▶教育部会での協議の結果、委員全員が自転
車の距離制限はなくして良いとの事。今後、中
学校長会にて再度その旨を確認し、教育部会
にて校則に反映させていく。

2 ・市バスの時間について協議する場はあるか。
合岩中の下校時の時間が若干窮屈であり、慌
てて下校する生徒がいるので安全面への配慮
がほしい。

▶合岩中学校と協議し、現状課題への解決を
図っていく。学校再編にむけては、義務教育学
校における授業時間の検討や市バス改正の要
望などおこなっていく。

3 ・下校時のバスの時間に不都合があるなら、変
えていかないといけないのでは。それこそス
クールバスが必要なのでは。

▶スクールバスの導入を検討する対象は旧上
川底・岩屋・郷山小学校区のみ。ご意見は小規
模特認校制度による通学であり『保護者の負
担と責任において行うこと』としており、市バ
スの利用は特例措置である。

4 ・今までは何かあった際は臨時バスを運行し
てもらっていたが、新設校でも同じような対
応をしてもらえるのか？

▶市バス以外にも他校のスクールバスを動か
せるので、できる限りの対応はする。
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第1回部会における意見・質問に対する方針 資料１

２ 新設中学校の通学方法について

ご意見 方針

1 ・現在、畑からは市バスで通うことができてい
るが、新設中学校へは市バスではなくスクー
ルバスの方がいい。市バスの時間や、国道の
交通量が多い箇所もあるのでそこも考慮し
て、自転車なのか市バスなのかスクールバス
なのか検討してもらいたい。

▶角田中学校から新設中学校の設置場所まで
の移設距離は５～６㎞と他の２校に比べ長く、
また想定される通学路は大通りや通行量の多
い道路となり危険を伴うため、角田中学校区
は全員スクールバス対象とする。

・角田の保護者からは６ｋｍ以上という距離で
制限するのではなく、希望する生徒全員を市
バス若しくはスクールバスに乗せてほしいと
いう意見がある。部活で遅くなったり、自転車
通学でもその日の体調が悪くなったりする生
徒もいるので、スクールバスと市バスの両方
について考慮してもらいたい。

▶角田地区と統合中学校間の市バスの運行に
ついては担当課も含め、協議していく。

2 ・市バスについては、お金を払えば通学に利用
してもいいのか？補助を出すのか？

▶スクールバスを導入するため、その他（市バ
スを含む公共交通機関など）の通学手段に対
して補助はしない

3 ・現在は遠距離の児童に補助を出しているの
に、補助しないのか？

▶遠距離通学（旧統合小学校）について、現在
はスクールバスを導入していないため、その
代わりとして市バスの利用（定期券）に補助を
出している。スクールバスを導入すれば補助
はなくなる。

4 ・角田から新設中に通える市バスの路線を整
備してほしい。

▶角田地区と統合中学校間の市バスの運行に
ついては、市バス担当と協議をおこなってい
く。

5 ・部活で下校時間が一定ではないと思うが、ス
クールバスを時間毎に何本もだして対応して
もらえるのか？

▶部活動の終了時刻を各部活で統一し、部活
終了後のスクールバスを１便計画する。

6 ・ＪＲの利用はできるのか？ＪＲの規則によれ
ば通学定期券を購入できると思う。

▶角田地区はスクールバスを導入するため、ま
た通学の安全面からも通学手段として公共交
通機関の指定はしない。

7 ・角田地区からも６km以上あればスクールバ
スで中学校に行けるということですが、部活
で遅くなるし、土日も部活があります。スクー
ルバスが利用できないと、土日は部活に行く
なという風になりかねませんので配慮をお願
いします。

▶土日の部活動に対応したスクールバスにつ
いては、各部活動の時間調整をおこない、対
応していくことを検討していく。
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第1回部会における意見・質問に対する方針 資料１

３ 小学校の通学方法について

ご意見 方針

1 ・利便性を考えて、いくつか集合場所を配置し
てほしい。また、低学年、高学年で下校時間は
違うし、学童にいく児童もいるので複数の便
を用意してほしい。

▶下校便については低学年の時間帯に１便、高
学年の時間帯に1便の計２便で対応する。

▶学童が別敷地になった場合は各下校便の行
先に学童が加わる

▶集合場所（停留所）は学校までの経路上に数
カ所検討する

2 ・スクールバスは小学生と中学生が同乗する
のか？また複数地区との同乗となるのか？

▶小・中学生の混乗は基本は考えていない
　（推計）R10　角田中25人　角田小47人

3 ・車を持たない保護者が迎えに行くことも考
えられるため、角田から中央小学校へ直通の
市バスの整備をお願いしたい。

▶市バス担当と協議をおこなっていく。

４ その他

ご意見 方針

1 ・見守り隊について、区長さん方にしていただ
いていますが、毎日ではなく地域の目があり
ません。再編されて見守りがすぐに強化でき
るわけではないので、今の時期からそういっ
た体制を作れるような働きかけをして欲し
い。

▶地域づくり協議会など、地元にお願いをして
いく

2 ・校区が広がるため、登校手段として色々と検
討されていることと思いますが、おそらく保護
者の自家用車での送迎も、かなり増えると思
います。
現在、千束中前の道路で送迎車から乗降車を
良く見かけます。雨の日は台数も多く、登下校
の歩行者自転車と重なり事故の危険がありま
す。
小学生となると低学年は車から確認しづらい
ので、危険も増すと思います。
各校、敷地内に生徒、児童の安全を確保でき
る、送迎車用のロータリー等の設置をお願い
したいです。

▶現状と同様に保護者の方による児童生徒の
車での送迎については特別な理由を除き、で
きるだけご遠慮いただくようお願いをしてい
く。体調不良、けが等による送迎時の学校敷
地内の駐車場また、敷地周辺における駐車場
について、今後検討をおこなっていく。

3 ・障害を持たれている子どもへの通学の配慮
は如何考えられていますか（車いすなど）

▶通学する子どもの個々の状況に応じて関係
者で協議をおこない対応する事を考えてい
る。

▶当初に購入するスクールバスについてはリフ
ト付きバスなどの購入は検討していない。

3


